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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Вопросы безопасного освоения Арктики и снижения воздействия хозяйственной 
деятельности на окружающую среду обсудили участники круглого стола в рамках 
Экологического форума «ЭКОАРКТИКА-2018» 

В селе Хатанга в рамках Экологического форума «ЭКОАРКТИКА-2018» прошел круглый 
стол «Актуальные вопросы безопасного освоения Арктики и снижения воздействия 
хозяйственной деятельности на окружающую среду». В обсуждении приняли участие 
представители законодательной и исполнительной власти Красноярского края, органов 
местного самоуправления Таймыра, научного сообщества, общественность, а также 
представители компаний-недропользователей.  

В ходе работы круглого стола свои научные доклады представили сотрудники ФГБУ 
«Заповедники Таймыра», ООО «Арктический научный Центр», Института НИСХИ Крайнего 
Севера, ФГАОУ ВО «Сибирский федеральный университет».  

Научное сообщество говорило об экологической безопасности и сохранении экосистем 
Арктики, а также состоянии и проблемах развития оленеводства, актуальных вопросах 
коренных народов Таймыра. В частности, темы докладов касались охранных мероприятий на 
заповедных территориях Таймыра, основных проблемах домашнего оленеводства на 
Таймыре, роли органов местного самоуправления в регулировании отношений между 
недропользователями и населением территории.  

Представители компаний-недропользователей, в свою очередь, проинформировали 
собравшихся о программе сохранения биоразнообразия морских экосистем на лицензионных 
участках, а также экологической безопасности при выполнении геолого-разведочных работ на 
Арктическом шельфе.  

Завершился форум празднованием Дня оленевода в поселке Сындасско. Традиционно в 
этот день прошли соревнования по национальным видам спорта: гонкам на оленьих 
упряжках, прыжкам через нарты, перетягиванию палки, метанию маута и др. Для участия в 
спортивных состязаниях съехались не только оленеводы Таймыра, но и гости из Якутии.  

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинка готовится отпраздновать День Победы 
 73-ю годовщину Победы в Великой Отечественной войне вместе со всей страной 
отметят жители Дудинки. 9 мая в Дудинке пройдёт традиционное шествие горожан, 
торжественный митинг, военно-патриотические акции «Вместе с дедом на парад» и 
«Георгиевская ленточка», а также народное гуляние на Набережной площади «Празднуем 
весну. Празднуем Победу!». 
 В 10:00 возле Дома быта «Заполярье» начнётся формирование колонны 
«Бессмертного полка», в 10:35 участники Всероссийской акции двинутся по направлению к 
кинодосуговому центру «Арктика», где в 10:30 начнут сбор горожане, образующие колонну 
праздничного шествия. В 10:45 обе колонны проследуют по улицам Островского и Горького к 
мемориалу павшим воинам-таймырцам. Митинг начнётся в 11:00 и завершится парадом 
сотрудников силовых подразделений и юнармейцев. 
 В 12:00 на Набережной площади стартует большой праздничный концерт, будут 
работать торговые ряды и полевая кухня, которая угостит горожан солдатской кашей. 
  Администрация города информирует дудинцев о временном ограничении движения 
транспортных средств по улицам Дудинки 9 мая: с 10:00 до 12:00 по улицам Островского, 
Горького и Ленина, в соответствии с прилагаемой схемой. Контроль за ограничением 
передвижения транспорта, безопасность дорожного движения и охрану общественного 
порядка будут обеспечивать сотрудники полиции. 
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Великой Победе – победы спортивные 
 8 мая в Дудинке пройдёт традиционная легкоатлетическая эстафета, посвящённая 
празднованию 73-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне. В ней, как и в 
прошлом году, примут участие сборные трудовых коллективов, а также учащиеся школ 
Дудинки и студенты Таймырского колледжа. Уже сейчас подано семь заявок от организаций 
города. Среди желающих сборные «Администрация», «Соцзащита», «Спас» (районное 
управление ГО и ЧС), «Локомотив», «Коммунальник», «Дошкольник» и «Огнеборец». 
Первыми от кинодосугового центра «Арктика» в 13:00 стартуют взрослые, начало 
молодёжной эстафеты намечено на 13:30. 
 В связи с проведением эстафеты администрация города информирует дудинцев о 
временном ограничении движения автотранспорта по улицам Островского, Матросова и 
Всесвятского с 13:00 до завершения молодёжного забега, запланированного на 14:00.  
 Контроль за ограничением передвижения транспорта, безопасность дорожного 
движения и охрану общественного порядка будут обеспечивать сотрудники полиции. 
 
Майский отдых будет интересным и творческим 
 Городской Дом культуры приглашает жителей и гостей Дудинки вместе отпраздновать 
международный День танца и посетить концерт «Мы DANSим», который состоится 28 апреля 
в 18:00. В программе хореографические номера, флешмоб, викторины и мастер-классы для 
начинающих танцоров. В рамках благотворительной акции «Жить, побеждая» будет 
развёрнута выставка-продажа изделий декоративно-прикладного искусства, подготовленная 
образовательными учреждениями и организациями Дудинки. Активных участников 
мероприятия ждут призы.  
 В воскресенье 29 апреля в 13:00 и 15:00 юных зрителей приглашают на детский 
кукольный спектакль «Легенда о Таймыре». Красочные тростевые куклы оживут в руках юных 
актёров студии родного языка «Ойулах». 
 Первого мая в 15:00 на большой сцене ГДК пройдёт концерт ансамбля песни и танца 
народов Севера «Хэйро». В программе, составленной по мотивам легенды «Девушка – 
Весна» Любови Ненянг, творческие номера из золотого фонда ансамбля, а также новые 
вокальные композиции и хореографические постановки. 
Получить дополнительную информацию и заказать билеты на мероприятия можно по 
телефонам: 2-77-01, 8-902-948-88-41. 
 
Расписание автобусов в первые дни мая изменится 
 В преддверии майских праздников руководство муниципального предприятия 
«Пассажиравтотранс» информирует жителей и гостей Дудинки   об изменениях в распорядке 
движения автобусных маршрутов. Так, в связи с переносом выходного с субботы на 
понедельник, 28 апреля городские автобусы выйдут на маршрут по обычному расписанию, а 
30 апреля – по расписанию субботы. В праздничные дни 29 апреля, 1 и 2 мая городские 
автобусы работать не будут. 
 Пассажирские перевозки по междугородным маршрутам № 110 и № 115 до аэропорта 
Алыкель и в Норильск в эти дни будут выполняться по обычному расписанию. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Исследованием качества норильского бензина займутся краевые специалисты 
Росстандарта.  

 Топливная проблема в Норильске назрела давно. Инициативные автолюбители из 
«Субару-клуба» закупили специальное оборудование, определяющее качество топлива, по 
показаниям которого норильское горючее не дотягивает до стандартов своей марки. Но эти 
данные не могут являться основанием для каких-то выводов - оборудование не прошло 
метрологических поверок, да и общественная организация не может делать никаких 
экспертиз. Тем не менее исследованиями заинтересовался депутат норильского горсовета 
Олег Пилюгин.  
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Пилюгин написал обращение в прокуратуру, с просьбой проверить 
полученные общественниками данные. И только сегодня депутат получил ответ, в котором 
сказано, что прокуратура, в соответствии с законодательством, передала обращение в 
Красноярск, в Федеральное агентство по техническому регулированию и метрологии 
(Росстандарт), чтобы получить заключение о соответствии норильского бензина стандартам и 
техусловиям, которые предъявляются бензину определенной марки. 

«Я думаю, что все норильчане напрямую или косвенно зависят от качества топлива, на 
котором работает наш транспорт. В Норильске сейчас только одна топливная компания 
занимается поставкой в Норильск бензина - это ТТК (Таймырская топливная компания), сеть 
заправок «Арктур» просто перекупает у ТТК горючее, - говорит Пилюгин. - Мной поднимался 
вопрос: почему в Норильске не присутствует такой серьезный игрок, как 
«Красноярскнефтепродукт», компания, которая социально ориентирована и которая 
финансируется из бюджета края. Это правительственная компания, но по какой причине ее 
нет в нашем городе - не понятно. Мне очень хотелось бы изменить эту ситуацию, тем более 
что на личных встречах люди нередко жалуются на качество норильского бензина. Кроме 
того, я выступаю за введение на территории такого альтернативного топлива, как газ». 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» исключил Дерипаску из списка кандидатов в совет директоров 

Компания «Норильский никель» исключила кандидатуру Олега Дерипаски в совет 
директоров предприятия, следует из его материалов. 

Совет предложил вместо Дерипаски кандидатуру главы совета директоров 
«Иркутскэнерго» Андрея Лихачева заседании 23 апреля. 

Ранее сообщалось, что Дерипаска, основной акционер «Русала», в отношении которого 
введены новые санкции США, отказался от выдвижения в совет директоров «Норникеля». 

«Олег Дерипаска отказался от выдвижения в совет директоров "Норникеля", от него 
поступил официальный отказ от номинации», — говорил представитель «Норникеля». 

RNS 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Жителям северных территорий могут начать выделять квадратные метры в Солонцах-
2 

С таким предложением выступила заместитель председателя комитета по строительству 
и жилищно-коммунальному хозяйству Законодательного Собрания Елена Пензина. 

В рамках рабочей встречи обсуждался вопрос о внесении изменений в программу  
«Создание условий для обеспечения доступным и комфортным жильем граждан».  В 
частности, министр строительства края Сергей Козупица рассказал,  что  на 38,5 млн рублей 
увеличится предоставление социальных выплат на приобретение жилья гражданам, 
проживающим в Норильске и Дудинке, за счет остатков неиспользованных средств по 
состоянию на 1 января 2018 года. В результате количество семей, выезжающих из районов 
Крайнего Севера, увеличится до 477 семей. 

В ответ на это Елена Пензина предложила: «С учетом замечаний мы можем объединить 
государственные программы для того, чтобы выкупить квадратные метры, например,  в 
Солонцах-2 или Солнечном? Мы же можем разработать нормативы, согласно которым будут 
выделяться квадратные метры на  территории Красноярского края, а дальше жители смогут 
распоряжаться ими как захотят». 

Глава ведомства пояснил, что в настоящее время речь идет о социальных выплатах, 
однако такой механизм уже прорабатывается.   

НИА-Красноярск 
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В крае безработных мужчин больше, чем женщин 
В I квартале 2018 года безработица в крае составила 4,8% от общего числа людей в 

возрасте 15 лет и старше. Всего в крае в этой возрастной группе - 71,9 тыс человек, сообщает 
Красноярскстат. 

В том числе уровень безработицы среди мужчин в данном возрасте составил 5,1%, 
женщин – 4,6%, городского населения – 4,5%, сельского – 6,2%. 

Доля молодежи до 25 лет среди безработных составляла 17,7%, безработных людей в 
50 лет и старше – 24%.  Средний возраст безработных составил 37,4 года. 

Средняя продолжительность поиска работы безработными в возрасте 15 лет и старше в 
2017 году составляла у женщин 6,9 месяца, у мужчин – 7,0 месяца. Не имели опыта работы 
9,3 процента безработных. Чаще всего работу ищут через друзей, родственников и знакомых 

НИА-Красноярск 
 

Снять квартиру в Красноярском крае стало дороже. Найти жилье дешевле 10 тысяч 
практически невозможно. 

За последний месяц в Красноярском крае резко поднялись цены на аренду жилья и 
размещение в гостиницах, сообщает Красноярскстат. 

Сегодня, найти жилье дешевле 10 тысяч рублей практически невозможно. Так, аренда 2-
комнатной квартиры в среднем обойдется в 13 тыс. 800 руб. в месяц. Рост составил 1,8%. За 
однокомнатную придется отдать в среднем 11 тыс. 105 руб. в месяц. 

Наряду с квартирами на 0,4% подорожало и проживание в гостиницах. Сейчас средняя 
стоимость за сутки составляет 1 тыс. 781 руб. С чем связано повышение цен, специалисты не 
уточняют. 

АиФ Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

К осени россиян ждет доллар по курсу 57–62 руб.     
К осени нас ждет доллар по курсу 57–62 рубля, рост зарплат, но одновременно — 

снижение доли среднего класса. Таков прогноз экономистов. Падение рубля, начавшееся 
после того, как минфин США опубликовал санкционный список, вызвало массу вопросов: что 
будет с накоплениями, стоит ли покупать доллары и евро и чего ждать после введения новых 
санкций? На круглом столе "Известий" эксперты дали ответы на эти вопросы и прогноз на 
ближайшие месяцы.  

 Алексей Ведев, директор Центра структурных исследований Института экономической 
политики им. Е.Т. Гайдара, эксперт ЦСР, надеется, что рубль будет относительно 
стабильным и вернется после истерики в коридор 57–58 руб. за доллар, нефть будет не ниже 
$65 за баррель, и эти позитивные ожидания дадут нам отсутствие ухудшения ситуации. 
Располагаемые доходы не будут падать. Зарплаты будут расти примерно на 3% выше 
инфляции.  

 Управляющий директор Национального рейтингового агентства (НРА) Павел Самиев 
отметил, что есть много внешних факторов неопределенности, которые могут сильно 
сдвинуть параметры курса и ставок. Это не только новые санкционные пакеты. Что-то может 
произойти на нефтяном рынке. Цены могут и значительно вырасти.  

 "Если внешние факторы не проявятся сильно, но санкции продолжатся, нефть будет 
держаться в диапазоне $65–70. Можно ожидать, что курс не будет сильно скакать. Скорее 
всего, он установится в размере 59–61 рубля за доллар. Волатильность при этом будет 
высокая, потому что будет реакция на события. А события будут", - подчеркнул он.  

 П.Самеев считает, что реальные располагаемые доходы населения могут не 
стагнировать, а даже немного вырасти. Другой вопрос — распределение структуры населения 
по доходам. "Мне кажется, надо ожидать снижения доли среднего класса. Поддерживать 
доходы населения всё равно будет бюджетная сфера и госсектор", - сказал он.  

… А.Ведев также сообщил, что он категорически не согласен с экспертами, которые 
считают, что дешевый рубль хорош для России. "Это сказка, потому что отрасли 
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раскладываются на выигрывающие и проигрывающие. Хорошо тем, кто на экспорт 
гонит продукцию черной металлургии. А вот вся промышленная сборка обвалится. Вес 
комплектующих гораздо больше, чем вес труда. Те, кто планировал модернизацию, покупку 
импортного оборудования, всё отложили, потому что непонятно, по какому курсу проводить 
сделки", - считает директор Центра структурных исследований Института экономической 
политики им. Е.Т. Гайдара. 

Финмаркет 
 

ГИБДД попросила передать ей контроль за техосмотром автобусов   
 Госавтоинспекция МВД России (ГИБДД) попросила возложить на нее обязанности по 

контролю за проведением технического осмотра автобусов. Об этом рассказал начальник 
ГИБДД России Михаил Черников.  

С таким предложением ГИБДД обратилась к руководству МВД. «...Чтобы вернули под 
контроль на базе оборудования оператора технического контроля проведение осмотра 
автобусов. Потому что мы видим после ДТП, насколько они в хлам убитые перевозят людей», 
- пояснил Черников (цитата по «Интерфаксу»).  

В начале апреля Черников говорил, что ГИБДД подготовила вариант плана к стратегии 
«нулевой смертности» на российских дорогах. Документом предлагается ввести алкозамки, 
блокирующие зажигание при опьянении водителя, а также изучить возможность выдачи 
временных прав.  

В январе стратегию «нулевой смертности» одобрил премьер-министр Дмитрий 
Медведев. Согласно документу, через семь лет смертность на дорогах России должна 
снизиться до европейского уровня - четыре человека на 100 000 населения, а к 2030 г. - 
приблизиться к нулевой. В прошлом году в ДТП на российских дорогах гибли 13 человек на 
100 000 населения. 

Ведомости 
 

СМИ: Медведев обсудил с Кудриным и Грефом реформу госуправления   
Средства массовой информации узнали о совещании премьер-министра Дмитрия 

Медведева с бывшим министром финансов, а ныне руководителем Центра стратегических 
разработок (ЦСР) Алексеем Кудриным и президентом Сбербанка Германом Грефом, на 
котором главной темой была реформа государственного управления в России. 

 По информации РБК, эта встреча состоялась в понедельник, 23 апреля. Журналисты 
отмечают, что в совещании также приняли участие и другие представители ЦСР, включая 
Грефа, который курирует в Центре вопросы госуправления. 

 Как отмечает издание со ссылкой на источник, близкий к ЦСР, на встрече обсуждались 
подходы к реализации реформы государственного управления, которую подготовил Центр, в 
частности возможная структура управления. Но пока конкретных решений нет, подчеркивают 
журналисты. 

..В ноябре прошлого года Центр Кудрина представил свои предложения по реформе 
государственного управления, среди которых, в частности, было сокращение числа 
чиновников. Эксперты ЦСР уверены в необходимости сократить расходы бюджета на 
госаппарат на треть и увольнять министров, которые не справляются с реализацией реформ. 

..В начале апреля 2018 года ЦСР опубликовал стратегию, которую он готовил для 
президента Владимира Путина. На сайте центра была размещена краткая версия программы, 
в которой предложения ЦСР структурированы по семи приоритетам. Кроме того, в документе 
названы ключевые результаты по каждому из них, ожидающиеся к 2024 году. 

 Среди приоритетных направлений в стратегии указаны: обеспечение достойного уровня 
жизни граждан, в частности через качественное образование и медицину, предоставление 
каждому россиянину возможностей для предпринимательства и личной инициативы, защита 
населения от внешних и внутренних угроз, технологическая революция, достижение 
ключевых позиций в мировой экономике, развитие городов и регионов и совершенствование 
системы госуправления. 

NEWSru.com 
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Счетная палата сообщила о двукратном росте нарушений при госзакупках  
Объем нарушений при госзакупках в 2017 году более чем в два раза превысил 

прошлогодний показатель, сообщила Счетная палата. Аудиторы заявили, что нужен новый 
стандарт контроля в этой сфере. О ее непрозрачности говорят и эксперты 

Объем нарушений при госзакупках в рамках 44-ФЗ, в соответствии с которым их 
проводят государственные и муниципальные органы, в прошлом году составил 104,6 млрд 
руб. Это в два с лишним раза больше, чем было годом ранее (48,8 млрд руб.), говорится в 
отчете Счетной палаты, опубликованном в среду. Почти в три раза выросло и число самих 
нарушений — почти 2200 в 2017 году против 823 годом ранее. Экономия бюджетных средств 
по итогам осуществления закупок снизилась до 6,7% (9,9% в 2016 году). 

Как объясняет Счетная палата, рост числа выявленных нарушений обусловлен, в 
частности, увеличением числа контрольных мероприятий, завершением формирования 
методической базы по проведению аудита в закупках, а также ростом доступности данных из 
Единой информационной системы (официальный портал с данными госзакупок). В 2017 году 
в открытой части системы были размещены закупки в общей сложности на 7,1 трлн руб., это 
на 11,4% выше, чем год назад. Таким образом, масштабы нарушений (104,6 млрд руб.) 
составили почти 1,5% от общего объема закупок. А контрольно-счетные органы регионов за 
прошлый год выявили более 34 тыс. нарушений в сфере закупок на общую сумму более 35 
млрд руб. 

РБК 
 

Приватизация – последняя надежда пенсионеров. Властям проще сократить численность 
получателей выплат, чем лишиться активов 

Дефицит бюджета Пенсионного фонда России (ПФР) в этом году более чем вдвое 
превысит изначальный план. Несбалансированность пенсионной системы на фоне 
демографических провалов – один из аргументов сторонников повышения пенсионного 
возраста. «Такого рода решения уже назрели», – считают в правительстве. Правда, более 10 
лет существует альтернативный вариант реформы, но он российскими стратегами сейчас 
почти не рассматривается. Речь идет о создании фонда будущих поколений, похожего на 
норвежский, но наполненного средствами от приватизации госсобственности. Пенсии можно 
было бы повышать за счет инвестиционного дохода такого фонда. 

Дефицит бюджета ПФР составит в этом году 256,8 млрд руб. Такой показатель указан в 
проекте Минтруда по внесению изменений в бюджет ПФР на 2018–2020 годы. Документ 
размещен на портале проектов нормативно-правовых актов. В действующей версии закона 
дефицит на этот год заложен в размере 106,6 млрд руб. Тем самым показатель увеличится 
более чем в два раза. 

В ПФР, однако, указывают, что такие корректировки носят технический характер и 
связаны с приведением бюджета ПФР в соответствие с изменениями, которые вносятся в 
закон о федеральном бюджете. В пресс-службе сообщили «НГ» даже о снижении 
зависимости от федерального бюджета: предусматривается «сокращение трансфертов 
бюджету ПФР из федерального бюджета на 68,3 млрд руб». «Все выплаты, которые 
осуществляет ПФР, будут производиться в срок и в полном объеме. Все расходы по 
социальным и пенсионным обязательствам финансово обеспечены», – добавили в ведомстве 
Антона Дроздова. 

Но сбалансированность пенсионной системы, особенно на фоне негативных 
демографических тенденций, вызывает большие сомнения и у чиновников, и у многих 
экспертов – прежде всего сторонников повышения пенсионного возраста.  

Необходимость этой меры косвенно признал глава правительства Дмитрий Медведев. 
«Очевидно, не должно быть резких, непродуманных и непросчитанных решений, но при этом 
государство, исполнительная власть должны все-таки ориентироваться на существующие 
реалии. Такого рода решения (повышение пенсионного возраста. –  «НГ»), я думаю, уже 
назрели, их нужно обсуждать, и по ним нужно определяться», – заявил ранее премьер в 
Госдуме. 
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При этом незаметно, чтобы экономисты- стратеги как во власти, так и близкие к ней 
стремились просчитать альтернативные варианты преобразований. 

Ключевой дефект нынешней пенсионной системы РФ состоит в том, что она не 
наполняется текущими пенсионными отчислениями и нуждается в помощи из госказны. 
Например, судя по действующей версии бюджета ПФР, в 2018-м на выплату страховых 
пенсий нужно примерно 6,7 трлн руб., а взносы страхователей на страховые пенсии 
составляют около 4,9 трлн руб. 

Сократить объемы помощи пенсионерам из бюджета можно двумя принципиально 
разными способами: «по-правительственному» и «по-норвежски». «Правительственный» путь 
реформы предполагает частичный отказ от выплаты пенсий, сокращение численности 
получателей выплат, то есть повышение пенсионного возраста. 

«Норвежский» вариант выглядит более гуманным. Он предполагает создание крупного 
фонда будущих поколений, доходы от инвестиций которого идут на выплату текущих пенсий. 
В Норвегии фонд будущих поколений наполняли доходы от экспорта нефти и газа. А в России 
аналогичный фонд можно было бы наполнить за счет масштабной приватизации 
госсобственности. 

Эта идея более гуманной пенсионной реформы сформулирована в России много лет 
назад. И давно известна и правительству, и команде экс-министра финансов Алексея Кудрина 
– главного апологета повышения пенсионного возраста. О существовавшей ранее идее 
провести приватизацию в пользу пенсионеров напомнил бывший первый зампредправления 
Центробанка Сергей Алексашенко в колонке на портале «План перемен».                          

«Сегодня в России Пенсионный фонд не защищает интересы нынешних пенсионеров – 
это безголосый придаток правительства... Фонд национального благосостояния, согласно 
закону, создавался для поддержки устойчивости пенсионной системы, но на практике уже 
около 40% накопленных в нем средств было использовано правительством для 
финансирования различных проектов и планов», – пишет Алексашенко в статье «Как 
увеличить пенсии, не повышая пенсионный возраст». 

По мнению экономиста, в интересах пенсионеров мог ли бы «работать» госактивы. 
Причем управлять средствами от их приватизации как раз мог бы ПФР. «Конечно, это не тот 
ПФР, который мы видим сегодня, а абсолютно новая организация, – поясняет Алексашенко. – 
По сути дела, ПФР должен превратиться в инвестиционный фонд, задача которого – 
максимизировать доход от находящихся в управлении фонда госактивов и за счет 
полученных средств добиться увеличения размера выплачиваемых пенсий». 

Похожее предложение было сделано еще давно, более десяти лет назад – в частности, 
Егором Гайдаром. «Устойчивость пенсионной системы, которую можно обеспечить на основе 
неспешной, приуроченной к благоприятной рыночной конъюнктуре приватизации активов 
государственных компаний, – задача, от решения которой отмахнуться трудно. Выбор этого 
направления экономической политики позволит мобилизовать ресурсы, необходимые для 
финансирования пенсионной системы страны в ХХI веке», – писал в 2007 году Гайдар в 
статье «Российские финансы: что за горизонтом?». 

Любопытно, что пять лет назад вспоминал об этой идее и Кудрин: он преподносил ее как 
альтернативу, но повышению не пенсионного возраста, а налогов. «Еще Гайдар предлагал 
создать стабилизационный пенсионный фонд за счет дальнейшего аккумулирования и 
передачи туда крупных государственных пакетов акций, диверсифицируя при этом вложения 
для повышения стабильности. Я считаю это абсолютно правильным. Это серьезный резерв 
для того, чтобы не повышать налоги», – говорил Кудрин (см. «НГ» от 19.12.12). 

Правда, как вчера пояснил, отвечая на вопросы «НГ», Сергей Алексашенко, все-таки 
«абсолютно неправильно противопоставлять передачу госактивов в пенсионную систему и 
повышение пенсионного возраста». «И то и другое – возможные инструменты при проведении 
пенсионной реформы, так же как повышение налогов или снижение реального размера 
пенсий», – сказал экономист.  

По его словам, нужно искать оптимальный баланс между всеми вариантами. 
Алексашенко поясняет: медленное повышение пенсионного возраста даст эффект в 
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долгосрочной перспективе, а «эффект от хорошего управления активами можно 
получить гораздо быстрее». 

Уточним: разница еще и в том, что повышение пенсионного возраста – мера, 
болезненная для населения. Приватизация же в пользу пенсионеров, как говорит 
Алексашенко, «ущемит интересы огромного числа так называемых госменеджеров».  

И как можно полагать, это – основная причина, почему чиновники делают выбор в пользу 
одной меры, а не другой. По крайней мере с высоких трибун о существовании 
альтернативных инструментов российская общественность почти не слышит. 

Сторонники пенсионного возраста приводят и другие объяснения, почему приватизация 
в пользу пенсионеров, по их мнению, не лучший вариант. «В настоящее время часть 
дивидендов госкомпаний поступает в бюджет. Если результатом передачи госсобственности 
в ПФР станет просто переход этого потока из федерального бюджета к ПФР, то такой 
«маневр» ничем не будет отличаться от трансферта, – пояснил «НГ» руководитель 
Экономической экспертной группы Евсей Гурвич. – Если речь идет о том, чтобы повысить 
качество управления активами, то непонятно, почему одна часть государственной 
бюрократии будет делать это радикально лучше, чем другая».  

Но все же положительный эффект от повышения пенсионного возраста переоценен, 
говорят другие эксперты. «Эта мера даст экономию около 90–110 млрд руб. в год. Но расходы 
на социальные пособия безработным гражданам предпенсионного возраста и на пенсии по 
инвалидности «съедят» эти плюсы уже в течение 2–3 лет», – считает аналитик компании 
«Солид Менеджмент» Сергей Звенигородский. К этому надо добавить рост обязательств ПФР 
перед пенсионерами из-за переноса срока выхода на пенсию, ведь на индексацию пенсий 
надо будет тратить больше. Да и в первые годы после повышения пенсионного возраста 
получать выплаты все равно будет большая часть пенсионеров, «поэтому перенос сроков не 
позволит встретить достойно демографический кризис 30-х годов».   

«Независимая газета» 
7. РАЗНОЕ 

 
Суицид - дело добровольное 

События в Армении — лишь часть цветной мозаики, эдакий блуждающий вектор, 
мучительно ищущий выхода. Выхода из тесных рамок небольших стран на широкие просторы, 
над которыми никогда бы не заходило солнце. Просторами такими обладает Россия, значит 
туда и направлена незримая силовая составляющая всех этих блуждающих векторов, 
символизирующих якобы нерастраченную народную энергию. 

В этом смысле, не столь уж важно, чем закончит Армения, победой или поражением, над 
собой или над врагами, внутренними или внешними. Важно, как относится ко всей этой 
вакханалии Россия. 

Проанализируем. 
Одно из самых обсуждаемых событий последних лет — победа ВСУ над ВС РФ на 

Донбассе, куда армия России, как выясняется, так и не явилась. Пожалуй, при всей 
спорности, следует признать: армия России действительно не явилась, её там нет 
(#ихтамнет#), и никогда не явится. Процесс идёт сам по себе в полном соответствии с 
китайской стратегией: ждём, когда труп врага поплывёт по…, например, по Днепру. А пока 
небезосновательно надеемся на мощь хорошо подготовленной армии Новороссии и вводим в 
строй объездную дорогу Журавка — Миллерово, протяжённостью 137 км. В любом случае — 
не помешает, чем больше дорог, тем лучше. 

Впрочем, Украина стоит особняком, в том числе и от Грузии, и даже от Армении. Эти 
хоть и православные, но этнически «небратья» безусловно. Особняком стоит и Беларуссия, 
также, как и Украина, стоящая в очереди в «небратья» условные. Здесь события ждут своей 
очереди, со своим специфическим сценарием, скорее всего уже написанным на скрижалях 
недалёкого будущего. А пока Белоруссия трепыхается в крепких объятиях союзного 
государства хоть и не на дотациях, но на значительных экономических преференциях точно. 
Жизнь показывает: преференции перед дотациями (или обещанием дотаций) иногда ничего 
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не стоят, так что надежда лишь на здравомыслие братьев белорусов, имеющих 
живой пример прямо под своим боком. 

Однако надежды надеждами, но готовиться надо, потому что придётся. Также, как уже 
приходится готовиться к жёсткому сценарию в соседнем Казахстане, крепко взятому за (яйца) 
горло недюжинно хваткой потенциальных заокеанских санкций, уже опробованных на счетах 
его ЦБ. Как готовимся, наглядно продемонстрировано планами строительства объездных 
путей РЖД, внезапно обнаруженных мной при составлении перечня крупных российских 
проектов вплоть до 2030-го года: 

1. п. 54. Линия Коммунистический — Кочевая (с обходом Казахстана) 
Будущая железная дорога общей длиной 131 км. Будет проложена по территории 

Волгоградской и Астраханской областей. Должна решить стратегическую задачу пуска 
железнодорожного движения по железной дороге Палласовка — Ахтуба в обход территории 
Республики Казахстан. 

2. п. 62. Линия Коновалово — Называевская — Татарская (с обходом Казахстана) 
Будущая железная дорога общей длиной 585 км. Будет проложена по территории 

Курганской, Тюменской, Омской и Новосибирской областей. Должна решить стратегические 
задачи пуска железнодорожного движения по территории России в обход Петропавловского 
ж/д узла, расположенного на территории Казахстана. 

Кроме того, есть косвенные признаки сопротивления России участию в различных 
китайских планах шёлкового пути, проходящих через Казахстан. Сопротивление идёт в том 
числе и по линии вклада сторон. Например, автодорога в Казахстане уже проложена 
полностью силами китайских предприятий, но упёрлась в российскую границу. Далее не 
строится вообще, так как Россия настаивает на строительстве своими силами и лишь при 
частичном китайском финансировании. Это правильно, но для Китая является 
запретительным условием, так как Поднебесная желает контролировать весь путь. Посему, 
казахский участок, по-видимому, так и останется тупиком. Зато есть план дороги в обход 
Казахстана и там китайцам есть, где развернуться, Россия, похоже, будет несколько 
сговорчивей. 

То же самое, кстати, и с железными дорогами, как грузовыми, так и пассажирскими, в том 
числе и скоростными. Все проектируются в обход территорий постсоветских стран. Видимо, 
тут работает аналогия с ГТС Украины, желающей не только зарабатывать на транзите (читай, 
на халяву), но и иметь возможность спекулировать своим монопольным положением, уже 
фактически разрушенным «северными потоками». 

Так что же, Россия превентивно отгораживается от одного из своих ближайших 
партнёров по таможенному союзу? Справедливости ради следует признать: «ближайший 
партнёр по таможенному союзу» первым стал проявлять инициативу, причём уже 
относительно давно и крайне последовательно. В том числе и в железных дорогах, 
строящихся в обход России, без участия России и во многом в противовес России. 
Подробности здесь. Мало того, дороги строятся по европейским стандартам с шириной колей 
1435 мм. На этом фоне планы по латинизации письменности и исчезающая поддержка в ООН 
выстраиваются в строгий логический вектор, направленный, если не на разрыв, то на 
планомерное ослабление отношений с северным соседом точно. Остаются небольшие 
штрихи к портрету, типа объявить курс на вступление в ЕС ввиду того, что западная часть 
страны находится в Европе (а это действительно так). И всё, картина маслом, занавес. 

Кстати, та же Армения уже находится на этом пути, называется «Соглашение о 
всеобъемлющем и расширенном партнерстве между Арменией и Евросоюзом» от 24.11.17. 
Так что, все разговоры о необходимости прямого железнодорожного сообщения закономерно 
так и остались неосуществимыми планами ввиду двойного дна армянской внешней политики. 
Посему следует с пониманием отнестись к невмешательству России в предмайданные 
события в Ереване, несмотря на наличие российской военной базы, а также пограничных 
застав с российским контингентом. Россия не будет вмешиваться и если сценарий начнёт 
развитие в неблагоприятном направлении, просто уйдёт без боя. 
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Не готов давать оценку, но это новое в российской внешней политике, особенно на 
фоне Сирии (хотя это совсем разные ситуации) и даже, во многом, новое на фоне Украины. 
Но, как выясняется, совсем не новое на фоне Казахстана. 

Получается, фактически Армения сама своими руками роет себе могилу. И делает это 
сознательно и последовательно, невзирая на то, что самим своим существованием обязана 
России и только России. Скажу больше: если бы не Россия, Нагорный Карабах давно бы 
перешёл под контроль Азербайджана, всегда учитывавшего зримое и незримое присутствие 
российской армии. Более того, как только начались волнения в Ереване, моментально 
активизировался сосед, тут же стянувший к границе давно подготовленный ударный кулак, о 
чём мы предупреждали последовательно и неоднократно: здесь, здесь и здесь. И это только 
часть угрозы, а ведь есть ещё общая граница с Турцией, потенциально всегда находящейся 
на стороне Азербайджана. 

Да, демонстранты не скандировали антироссийские лозунги и никак пока не затрагивали 
интересы России, что, кстати, довольно странно и наводит на мысли о методичках с прямым 
запретом на подобные действия. Цель: в случае вмешательства, иметь максимально 
убедительные аргументы для обвинений в прямой агрессии. И не надо думать, что слова о 
«методичках» - это очередной элемент паранойи. Достаточно просто сравнить количество 
сотрудников в российском и армянском посольствах США — в Ереване их порядка 2-х тысяч! 
Что могут делать в небольшой стране столько заокеанских посланцев добра и света? Ответ 
очевиден: нести туземцам истину о добре и свете посредством терпеливого разъяснения 
преимуществ прав личности над обществом, для чего просто необходимо свергнуть своих 
(пророссийских) нерешительных правителей. 

Получается, что Россию больше не беспокоят перспективы её ближайших соседей, раз 
уж они сами готовы победить самих себя. Что ж, пожалуй в этом тоже есть резон, суицид — 
дело добровольное. А уж если выживут, за последствия пусть отвечают сами. Мы же пока 
будем укреплять свои собственные границы, как сделали это совсем недавно с 
Азербайджаном, и многократно усиливать каспийскую флотилию в Дагестане, способную 
ответить на угрозы в радиусе более тысячи километров, что гарантированно закрывает весь 
Кавказ. 

ИА REX 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.04.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,75  ▲ 0, 09 

EUR 75,33  ▲ 0, 12 
9. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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